



12:00 AM | Opinión

# LA RUTA PARA LA CARBONO NEUTRALIDAD

Múltiples acciones y señales nacionales dan confianza para avanzar de manera esperanzada en la construcción de este camino de carbono-neutralidad. La formulación de los planes de implementación para la Contribución Nacionalmente Determinada y la E2050, así como también, la puesta en marcha del Programa Nacional de Carbono-Neutralidad, el cual, ha logrado comprometer a 100 de las más importantes empresas colombianas y fortalecer sus capacidades para definir acciones que las lleven a cumplir sus metas y las del país.

Por: **Carlos Eduardo Correa Escaf**



### SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:

Ciudades con un aire más limpio

Pensar a largo plazo

Pensar a largo plazo

La humanidad ha tenido un nuevo campanazo de alerta sobre la urgente necesidad de adelantar acciones significativas para luchar contra el cambio climático, con la presentación, por parte del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC) del primer volumen del Sexto Reporte de Evaluación sobre las bases físicas del cambio climático. En él, se reitera la responsabilidad directa de las actividades humanas asociadas con la producción, la extracción, el asentamiento y el consumo en la emisión de gases de efecto invernadero (GEI) que han generado un aumento de la temperatura promedio del planeta en 1,1oC desde el periodo 1850-1900, con los consecuentes cambios en los fenómenos meteorológicos y climáticos extremos alrededor del mundo.

Sin embargo, respecto al futuro, el Sexto Reporte establece que si logramos globalmente reducir en al menos el 50% las emisiones de GEI para 2030 y alcanzar la carbono-neutralidad a 2050, es posible detener la senda de aumento acelerado de la temperatura promedio y cumplir con el objetivo del Acuerdo de París, de no permitir que la temperatura global exceda los 2oC. Conscientes de la urgente necesidad de tomar acciones inmediatas y valientes, al tiempo que se es congruente con el llamado que hace la ciencia, Colombia estableció su compromiso de reducción de emisiones a 2030 en 51%. De otro lado, hablar de carbono-neutralidad significa alcanzar el cero neto en las emisiones de GEI, es decir, reducir las emisiones de GEI tanto como sea posible y luego compensar las emisiones restantes a través de la biodiversidad y de opciones tecnológicas. Este enorme reto significa para el país, según las proyecciones realizadas en el marco de nuestra Estrategia Climática de Largo Plazo (E2050), una reducción a 2050 de aproximadamente el 90% de las emisiones de GEI respecto de las reportadas en 2015 y aumentar las fuentes para absorciones y almacenamiento de carbono en una cantidad proporcional al 10% restante que se continuaría emitiendo, alcanzando así la carbono-neutralidad nacional.

Múltiples acciones y señales nacionales dan confianza para avanzar de manera esperanzada en la construcción de este camino de carbono-neutralidad. La formulación de los planes de implementación para la Contribución Nacionalmente Determinada y la E2050, así como también, la puesta en marcha del Programa Nacional de Carbono-Neutralidad, el cual, ha logrado comprometer a 100 de las más importantes empresas colombianas y fortalecer sus capacidades para definir acciones que las lleven a cumplir sus metas y las del país.

Además, el anuncio de la compra del 51,4% de las acciones de ISA por parte de **Ecopetrol**, es muestra de la transición energética donde la participación de la electricidad y otros combustibles como el hidrógeno ganan protagonismo y mueven el aparato productivo nacional. Así, este camino de transformación que emprende Colombia para convertirse en una sociedad y una economía resiliente al clima, que no pierda competitividad, es imparable y como hemos visto, no responde a un capricho, sino a una necesidad de compromiso global por crear una nueva sociedad.

Debemos soñarnos como un país distinto, un mundo distinto, y proyectarnos para eso en todos los aspectos de la vida. Y las acciones que nos hemos propuesto a corto y mediano plazo están en congruencia con ese sueño.

**Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible**

#### TEMAS TRATADOS:

- Cambio Climático
- Colombia Carbono Neutral
- Columna de opinión
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:

## Más Columnas de Opinión +

**Enrique Dávila**  
**Lo que preguntan por ahí**  
 "Leí... la obra de François Villon parece goliarda."  
 ¿Qué es eso? Alba García-Peña, B/quilla  
 En los siglos XII y XIII, los goliardos eran grupos conformados por clérigos errantes, malandrines y estudiantes

[Leer](#)

**Indalecio Dangond**  
**Nuevo modelo productivo**  
 No hay cosa que envíe más que las crocantes rosquitas o diabolines corozaleros hechos a base de almidón de yuca. En los aeropuertos de las ciudades...

[Leer](#)

**Marcela Garcia Caballero**  
**Imagínate ser mujer**  
 Imagínate ser mujer en Afganistán. Imagínate por un momento tener que despertarte en un lugar en el que de repente tu vida ya no valga nada. Imagínate...

[Leer](#)

**Miguel Lotero Robledo**  
**La Guajira, la joya energética de Colombia**  
 Las tūumas, como se conocen en wayuunaikí, son piedras de color rojo que se incrustan principalmente en collares con trabajos artesanales en oro. En la...

[Leer](#)

[Ver más Columnas de Opinión](#)

## Te puede gustar

Enlaces Patrocinados por Taboola

**Compra o venta? Abra una cuenta ahora!**  
 IC Markets

**Lotería Mega Millions ahora disponible en Colombia**  
 theLotter.net [Jugar](#)

**CFD: Invertir \$200 en Amazon podría devolverte un segundo salario**  
 CFD

# LAS MÁS LEÍDAS

 Atlántico - Ago 20, 2021 "Me dijo que no se demoraba": esposa de policía asesinado en Malambo	 Video - Ago 20, 2021 Sijin captura a 'Estrellita' por crimen de policía en Malambo	 Ebrío - Ago 20, 2021 Llegó tan borracho a su boda que un amigo debió poner el anillo a la novia	 Atlántico - Ago 20, 2021 Varios sectores Barranquilla y Atlántico estarán sin energía el fin de semana
 Video - Ago 20, 2021 Así reaccionó 'youtuber' rusa al escuchar canciones de Diomedes Díaz	 Video - Ago 20, 2021 Suena el millo de nuevo, Barranquilla tiene reina y reactiva su Carnaval	 María Teresa Fernández - Ago 20, 2021 "Quisimos abrir el abanico para que más barranquilleras puedan ser reinas"	 Barranquilla - Ago 20, 2021 "Volví a nacer junto con el niño": policía que rescató a menor de un arroyo
 Joe Biden - Ago 20, 2021 A Colombia llegarían 4 mil refugiados y migrantes de Afganistán	 Video - 12:00 AM Barranquilla, Bolívar y Bogotá, interesadas en recibir a los afganos	 Iván Duque - 12:00 AM Se intervendrán 253 kilómetros entre Barranquilla y Cartagena	 España - 12:00 AM "No me arrepiento de haber aceptado la oportunidad de Junior": Eric Lira

## EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohíbe la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2021 ©

Síguenos en redes:

### PORTADA DEL DÍA

Noticia del día  
 Se construirán 253 kilómetros entre Barranquilla y Cartagena

**SUSCRÍBETE Desde \$800**

[Ver portada](#) [+ Portadas pasadas](#)

### SECCIONES

- Judicial
- Rincón Juniorista
- Cultura
- Entretenimiento
- Política
- Deportes
- Medio Ambiente
- País
- Economía
- Mundo
- Locales

### REGIÓN CARIBE

- Bolívar
- Cesar
- Cordoba
- La Guajira
- Magdalena
- Sucre

### SOCIEDAD

- Educación
- Salud
- Familia
- Coronavirus
- Ciencia
- Tecnología
- Turismo
- Mascotas
- Mujer e Igualdad
- LGBTI
- Migración

### NUESTROS PORTALES

- Revista Miércoles
- Revista Gente Caribe
- Aldia.co
- Clasificados
- EL HERALDO Papel Digital

Términos y Condiciones [Contáctenos](#)

PBX: (57) (5) 3715000 Línea de atención: (57) (5) 313-3400 / 300-910-9968 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico Oficina Bogotá: Dirección Calle 88 No. 13 A 07 Teléfono: (1) 218 5733

Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA

Miembro de: